

屋代高等学校附属中学校

自分の力を、内から外へ。

令和4年度
10月号



<http://yashiro.jpn.org/附属中活動/>
Mail Yashiro-fuzoku@pref.nagano.lg.jp
〒387-8501 長野県千曲市屋代1000
TEL 026-272-9201



ホンモノを、味わう。

—3年生 修学旅行(京都・奈良)—

天気にも恵まれた3日間。青い空の下で、歴史的文化、地域的文化等、京都や奈良ならではのものを第六感まで使って味わいました。平等院では鳳凰堂の阿弥陀如来様の神々しさ、雲に乗り、楽器を奏で舞を踊る雲中供養菩薩様の繊細な彫刻像に圧倒されました。「先生、腕のところに布のようなものを彫るのってどうやっているの？」質問した生徒の皆さんの目は、ホンモノに触れ心を揺さぶられている目をしていました。質問にはもちろん答えられませんが、ああでもない、こうでもない生徒のみなさんと考えを交わした瞬間が、今でも心に残っています。



ちがいに、触れる。

—2年生 北陸研修旅行(富山・石川)—



北陸研修旅行の1、2日目は、1日かけて各自の課題を探究すべく、県庁や市役所、新しい県立図書館、山城跡、市内でインタビュー活動等々、一人ひとり内容の濃い探究をしました。もちろん観光やお土産の購入も含め、達成感に満ちた表情で宿泊場所に戻ってきました。昨年度宿泊行事ができなかった2年生。小学校も含めて宿泊行事は初めてという生徒もいただけに、体感を通してではないと得られない素晴らしい学びが展開され、本当によかったと思います。

千曲市宿泊学習を振り返り、HHさんが次のようにまとめました。「今日は、戦争、光明学校についてなど、千曲市、長野県、日本にとってはもちろん、今の私たちにつながるとても大切なこととお話し頂きました。過去のこととしてとらえずに、自分なりに、自分ごととして正しく理解し、昨日のエリア探索から学んだことと共に今後の学習に生かしていきましょう。」「自分なりに自分ごととして”これから生きていく上で大切な視点を身に付けることができた2日間でした。」



千曲市を、究める。

—1年生 千曲市宿泊学習—